

# Vida diaria de LOS MAYAS



Imagen: Jorginpalmera, via Wikimedia Commons

“Que los oficios [trabajos] de los indios eran olleros [ceramistas] y carpinteros, los cuales, por hacer ídolos de barro y madera, con muchos ayunos [privaciones] y observancias ganaban mucho. Había también cirujanos o, por mejor decir, hechiceros, los cuales curaban con yerbas y muchas supersticiones [brujerías]; y así de todos los demás oficios. El oficio a que más inclinados [impulsados] estaban es el de mercaderes [comerciantes] llevando sal, y ropa y esclavos a tierra de Ulúa y Tabasco, donde intercambiaban todo por cacao y cuentas de piedra que eran su moneda, y con esta solían comprar esclavos u otras cuentas más finas y buenas, las cuales traían sobre sí los señores como joyas en las fiestas; y tenían por moneda y joyas otras hechas con ciertas conchas coloradas, y las traían en sus bolsas de red que tenían, y en los mercados trataban todas cuantas cosas habían en esa tierra. Fiaban[entregaban], prestaban y pagaban cortésmente y sin usura [ganancia], y sobre todos era los labradores [agricultores] y los que se ponen a coger maíz y las demás semillas, las cuales guardan en muy lindos silos [graneros] y trojes [lugares para guardar frutos] para vender a su tiempo”.

Fuente: Diego de Landa, *Relación de las cosas del Yucatán* (1566). México: Editorial Porrúa, 1996.